

## **ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 279**

En Curicó, a veintiún días del mes de Diciembre del año dos mil dieciocho, siendo las 11:30 horas, en dependencias del Teatro Municipal de Curicó, se da inicio a la Ducentésima Septuagésima Novena Sesión Extraordinaria del Consejo Regional del Maule, bajo la Presidencia del Consejero Regional, Don GEORGE BORDACHAR SOTOMAYOR y con la asistencia de los siguientes Consejeros: Sres. (as) Manuel Améstica Gaete, Cristina Bravo Castro, Edgardo Bravo Rebolledo, Pablo Del Río Jiménez, Isabel Margarita Garcés Ureta, Rodrigo Hermosilla Gatica, Carlos Arturo Guajardo Díaz, César Muñoz Vergara, Jonathan Norambuena Barros, Patricio Ojeda Alarcón, Ivonne Oses Castro, Cecilia Parham Mucarquer, María del C. Pérez Donoso, Rafael Ramírez Parra, Gabriel Rojas Rojas, Mirtha Segura Ovalle y Juan Valdebenito Mansilla. Presentaron sus excusas los Consejeros Juan Andrés Muñoz Saavedra y Rodrigo Sepúlveda Espinoza, quienes no asistieron por razones de salud.

Además se encuentra presente el Abogado, don *Juan Paulo Soto Garcés*, quien actúa como Secretario Ejecutivo y Ministro de Fe, quien expresa "Muy buenos días a todos. Como es de su conocimiento, el Artículo 13 de la Ley Orgánica Constitucional sobre Gobierno y Administración Regional Ley N° 19.175, señala que la administración Regional de cada Región del país, estará radicada en un Gobierno Regional, que tendrá por objeto el desarrollo social, cultural y económico de él. A su vez la misma Ley expresa que el Gobierno Regional está constituido por el respectivo Sr. Intendente, en adelante por el futuro Gobernador, y el por el Consejo Regional, que como saben actualmente es presidido por un Consejero Regional, elegido entre sus pares. El artículo 28 de la Ley, señala que el Consejo Regional tiene por finalidad hacer efectiva la participación de la comunidad regional, y está investido de facultades normativas, resolutivas, fiscalizadoras, además de ciertas funciones asesoras. Dentro de este marco, es que se ha convocado a esta Sesión Extraordinaria del Consejo Regional del Maule, en que el punto principal de la Tabla, es la Cuenta Pública del Sr. Presidente del Consejo Regional, además de un segundo punto que dice relación con la aprobación de una Cartera FRIL, que contiene 3 iniciativas".



"De esta forma se da cuenta de lo que dispone el Artículo 30 TER, Letra K, de la Ley Orgánica Constitucional, que señala que corresponderá al Presidente del Consejo dar cuenta pública en el mes de Diciembre de cada año, tanto al Intendente como al Consejo Regional, así como a los Alcaldes de la Región y a la Comunidad Regional de las normas aprobadas, resoluciones adoptadas, acciones de fiscalización ejecutadas por el Consejo y todo otro hecho relevante que deba ser puesto en conocimiento de las autoridades indicadas, para estos efectos se declara abierta la presente Sesión Extraordinaria del Consejo Regional del Maule, y dejamos con Ustedes al Sr. Presidente del Consejo, don George Bordachar Sotomayor".

Don George Bordachar, indica "el primer punto de Tabla a desarrollar en el día de hoy, contempla la solicitud de aprobación de la Cartera de proyectos FRIL año 2019, Subtítulo 33, que da cuenta de un total de 03 iniciativas que suman un monto de M\$ 276.334, tema radicado en la Comisión de Infraestructura presidida por el Consejero César Muñoz, y quiero pedir, ya que estamos de fiesta, que los Consejeros aprobemos estos proyectos, que curiosamente beneficiarán a 3 comunas de nuestra provincia que son las siguientes:

Comuna de Molina: "Construcción de Refugio Deportivo Parque Inglés, por M\$ 94.038".  
Comuna de Rauco: "Habilitación Recinto Deportivo Multiuso Rauco", por M\$ 92.446.  
Comuna de Romeral: "Construcción Vía Recreativa Avenida Libertad, Comuna de Romeral", por M\$ 89.850.

"Quiero entonces pedirle a los Consejeros Regionales que podamos aprobar esta cartera FRIL, y así nuestros queridos Alcaldes se vayan con estos tres proyectos para las comunas señaladas".

"Corresponde por tanto someter a votación la propuesta recientemente expuesta por quien les habla, en representación del Consejero César Muñoz, Presidente de la Comisión de Infraestructura, y en base a lo presentado por el Ejecutivo, mediante el Oficio N° 3819, de fecha 20.12.18".

Se realiza el recuento y se obtienen 18 votos a favor, emitidos por los Consejeros Sres. Del Río, Guajardo, Muñoz Vergara, Osés, Rojas, Valdebenito, Ojeda, Ramírez, Pérez, Bravo, Parham, Norambuena, Hermosilla, Segura, Garcés, Bravo, Améstica y Bordachar.

**En consecuencia, el Consejo acuerda aprobar la Cartera de proyectos FRIL año 2019, correspondiente al Subtítulo 33, detalle que da cuenta de 03 iniciativas que suman un total de M\$ 276.334, todo lo cual se presentó por parte del Ejecutivo, por medio del Oficio N° 3819, de fecha 20.12.18 y se consigna a continuación:**





INICIATIVAS FBR RECOMENDADAS TÉCNICAMENTE

PROVINCIA	COMUNA	CODIGO IUP	NOMBRE	ESTADO	Suma de COSTO TOTALIAS
CURICO	MOLINA	30.472.033	CONSTRUCCION REFUGIO DEPORTIVO PARQUE INGLES, COMUNA DE MOLINA	RS	94.038
	RAUCO	40.001.878	HABILITACION RECINTO DEPORTIVO MULTUSO RAUCO	RS	92.446
	ROMERAL	30.497.759	CONSTRUCCION VIA RECREATIVA AVENIDA LIBERTAD, COMUNA DE ROMERAL	RS	89.850
Total general					276.334

El Presidente, agrega "Alcalde de Rauco, Alcaldesa de Molina, Alcalde de Romeral, decirles que con esto estamos dando cumplimiento también a los casi 120 proyectos, solo queda una iniciativa pendiente, que esperamos sea presentado el próximo año".

"A continuación me corresponde entregar la Cuenta Pública en mi calidad de Presidente del Consejo Regional, no sin antes saludar al Ex Consejero Regional y Ex Presidente de este Consejo, Don Boris Tapia Martínez, que nos está acompañando en esta Sesión".

"PARA DAR INICIO A MI PRIMERA CUENTA PÚBLICA COMO PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL MAULE, QUIERO COMENZAR SALUDANDO AL SEÑOR INTENDENTE PABLO MILAD ABUSLEME, A LOS SEÑORES PARLAMENTARIOS PRESENTES, A DISTINTAS AUTORIDADES CIVILES Y MILITARES, A MIEMBROS DE LA SOCIEDAD CIVIL QUE NOS ACOMPAÑAN HOY, A LOS INTEGRANTES DEL GABINETE, A LOS ALCALDES DE LAS 30 COMUNAS DE NUESTRA REGIÓN Y POR SUPUESTO, A LOS CONSEJEROS Y CONSEJERAS REGIONALES.

EN ESTA CUENTA PÚBLICA DARÉ A CONOCER LA LABOR REALIZADA DURANTE EL AÑO 2018, POR EL CONSEJO REGIONAL, EN RELACIÓN CON EL TRABAJO EFECTUADO POR EL PLENO Y LAS COMISIONES EXISTENTES, LOS PROYECTOS APROBADOS, LAS FISCALIZACIONES EFECTUADAS A PROYECTOS Y LA PARTICIPACIÓN EN JORNADAS Y REUNIONES DE TRABAJO.

EL TRABAJO EFECTUADO DURANTE EL PRESENTE AÑO HA ESTADO MOTIVADO PRINCIPALMENTE POR APROBAR LAS MEJORES INICIATIVAS QUE IMPULSEN EL DESARROLLO DE LAS DIFERENTES COMUNAS DE LA REGIÓN, VISITAR EN TERRENO PROYECTOS EN EJECUCIÓN Y ESTAR MÁS EN CONTACTO CON LAS DIFERENTES ORGANIZACIONES SOCIALES Y LOS ALCALDES DE LA REGIÓN.

EN ESTA OCASIÓN, QUISIERA DESTACAR LA DISPOSICIÓN DEL INTENDENTE PABLO MILAD POR LOGRAR ACUERDOS CON ESTE CONSEJO REGIONAL Y TRABAJAR MANCOMUNADAMENTE EN POST DEL DESARROLLO REGIONAL.

PARA INICIAR ESTA CUENTA, QUIERO PARTIR SEÑALANDO QUE, EN MATERIA DE REUNIONES DEL CONSEJO REGIONAL, DURANTE EL AÑO 2018 SE HAN



REALIZADO 24 SESIONES ORDINARIAS DEL PLENO, LAS CUALES SE HAN LLEVADO EN LAS DEPENDENCIAS DEL CONSEJO, EN LA CIUDAD DE TALCA.

DURANTE EL PRESENTE PERIODO COMPRENDIDO ENTRE MARZO Y DICIEMBRE DEL AÑO 2018, COMO PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL HEMOS LIDERADO UNA INVERSIÓN DE NUEVAS INICIATIVAS POR UN MONTO DE MÁS DE 50 MIL MILLONES DE PESOS, LOS CUALES HAN SEGUIDO LOS EJES DE DESARROLLO DEL PRESIDENTE PIÑERA Y DEL PLAN REGIONAL DEL MAULE.

DESTACA LA INVERSIÓN EN INICIATIVAS DE TRANSPORTE, QUE INVOLUCRAN MÁS DEL 40% DE LOS RECURSOS APROBADOS, SEGUIDOS POR EL SECTOR VIVIENDA Y DESARROLLO URBANO, SOCIAL, DEPORTES, SEGURIDAD PÚBLICA Y MEDIO AMBIENTE.

EN MATERIA DE DISTRIBUCIÓN TERRITORIAL, LA MAYOR PARTE DE LOS RECURSOS ASIGNADOS EN INVERSIÓN SE CONCENTRAN EN INICIATIVAS DE CARÁCTER REGIONAL QUE PRETENDEN DESARROLLAR DE FORMA EQUILIBRADA TODO EL TERRITORIO.

DESTACA DENTRO DE LA INVERSIÓN COMUNAL, ESTE AÑO 2018 EL IMPULSO QUE SE LE HA DADO A LA PROVINCIA DE LINARES, MUY AFECTADA POR COMPLICACIONES EN EL MERCADO ECONÓMICO Y MEDIO AMBIENTAL, POR LO CUAL EL 29% DE LOS RECURSOS ASIGNADOS DURANTE ESTE PERIODO HA SIDO DESTINADO A LA PROVINCIA

EL TRABAJO DEL PLENO ES ALIMENTADO POR EL TRABAJO DE LAS DIFERENTES COMISIONES DEL CONSEJO, QUE SON OCHO. ÉSTAS ANALIZAN LAS DIFERENTES PROPUESTAS Y MATERIAS DE SU COMPETENCIA, PRESENTADAS POR EL EJEUTIVO DEL GOBIERNO REGIONAL Y PLANTEAN SUS PROPUESTAS AL PLENO, PARA SU SANCIÓN FINAL, SESIONAN DE FORMA ORDINARIA Y EXTRAORDINARIA SI TEMAS DE CONTINGENCIA PARA LA REGIÓN ASÍ LO AMERITAN, INCLUSO DESPLEGÁNDOSE EN LAS DIVERSAS COMUNAS DE LA REGIÓN.

ESTAS COMISIONES SON:

- 1.- PRESUPUESTO: PRESIDIDA POR LA CONSEJERA CECILIA PARHAM MUCARQUER
- 2.- DEPORTE Y SOCIAL: PRESIDIDA POR LA CONSEJERA ISABEL MARGARITA URETA
- EDUCACIÓN Y CULTURA: PRESIDIDA POR EL CONSEJERO JUAN VALDEBENITO



- 4.- SALUD Y EMERGENCIA: PRESIDIDA POR EL CONSEJERO PATRICIO OJEDA ALARCÓN
- 5.- ESTRATEGIA Y FOMENTO PRODUCTIVO: PRESIDIDA POR LA CONSEJERA CRISTINA BRAVO CASTRO
- 6.- TURISMO Y MEDIO AMBIENTE: PRESIDIDA POR EL CONSEJERO RODRIGO HERMOSILLA GATICA
- 7.- JURÍDICA, REGIMEN INTERNO Y ETICA: PRESIDIDA POR LA CONSEJERA IVONNE OSES CASTRO
- 8.- INFRAESTRUCTURA Y VIVIENDA: PRESIDIDA POR EL CONSEJERO CESAR MUÑOZ VERGARA

#### TRABAJO DE COMISIONES

RESPECTO DEL TRABAJO DE COMISIONES, QUIERO DESTACAR LOS TEMAS MÁS RELEVANTES POR COMISIÓN:

#### COMISIÓN DE PRESUPUESTO:

EN SU QUEHACER LAS MATERIAS MÁS RELEVANTES DESARROLLADAS DICEN RELACIÓN CON PROYECTAR, FISCALIZAR Y PROGRAMAR LOS RECURSOS INGRESADOS A TRAVÉS DE LOS PROGRAMAS 01 Y 02 DEL GOBIERNO REGIONAL DEL MAULE. EN ESTE ROL, LA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN CUMPLE UNA LABOR FUNDAMENTAL EN SU PRONUNCIAMIENTO FRENTE A MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS Y LA ELABORACIÓN DE LOS PRESUPUESTOS VENIDERS DEL FONDO NACIONAL DE DESARROLLO REGIONAL.

DURANTE ESTE AÑO, LE HA TOCADO JUGAR UN ROL CLAVE EN LA CONFECCIÓN DEL PRESUPUESTO FNDR 2019, HA COLABORADO EN EL APOYO PARA EL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS ASOCIADOS A LA PROGRAMACIÓN DEL GASTO REGIONAL, Y HA FORTALECIDO SU ROL FISCALIZADOR EN MATERIA DE RENDICIONES DE LOS DISTINTOS SERVICIOS Y ORGANIZACIONES BENEFICIADAS CON FONDOS PÚBLICOS. DESTACAN EN SU LABOR DURANTE EL AÑO LOS SIGUIENTES LOGROS.

- LEVANTAMIENTO Y DISCUSIÓN DEL PRESUPUESTO AÑO 2019 DONDE LA NUEVA PROPUESTA DE FONDOS DE LA LEY DE PRESUPUESTOS QUE YA ESTÁ APROBADA, OTORGA AL MAULE MÁS DE 4 MIL MILLONES PARA INVERSIÓN QUE LO ASIGNADO DURANTE EL VIGENTE 2018.
- MONITOREO PERMANENTE DEL GASTO DEL FNDR QUE PERMITIÓ EL CUMPLIMIENTO DE LA META ASOCIADA AL 50% DE INVERSIÓN EJECUTADA A



JUNIO DEL AÑO 2018, A PESAR DE HABER INICIADO EL PERIODO ASUMIENDO EN MARZO CON SÓLO EL 4% DE LOS RECURSOS EJECUTADOS.

ACTUALMENTE LA PROGRAMACIÓN ESTIMADA A DICIEMBRE DEL PRESENTE AÑO, PERMITE ADELANTAR QUE SE CUMPLIRÁ CON EL OBJETIVO DEL LOGRO ASOCIADO AL 100% DE LA INVERSIÓN EJECUTADA.

### COMISIÓN DE SALUD

LA COMISIÓN DE SALUD DEL CONSEJO REGIONAL DEL MAULE HA TENIDO UN ARDUO TRABAJO PARA MATERIALIZAR EL ACUERDO QUE PERMITIÓ ACTUALIZAR EL CONVENIO DE PROGRAMACIÓN FIRMADO EN CONJUNTO CON EL MINISTERIO DE SALUD, QUE INVOLUCRA UN MONTO TOTAL DE MÁS DE 574 MIL MILLONES DE PESOS, DE LOS CUALES UNA INVERSIÓN CERCANA A 131 MIL MILLONES CORRESPONDE A INVERSIÓN DEL FNDR.

EN ESTA MODIFICACIÓN SE LOGRÓ INCORPORAR 13 NUEVOS CESFAM PARA LA RED DE SALUD DEL MAULE DESTACANDO POR EJEMPLO EL NUEVO CESFAM MIGUEL ÁNGEL ARENAS LÓPEZ PARA LA COMUNA DE CURICÓ POR UN MONTO CERCANO A 6 MIL MILLONES DE PESOS, 13 NUEVOS DISPOSITIVOS DE ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD CON UNA INVERSIÓN CERCANA A 450 MILLONES DE PESOS CADA UNO, 46 POSTAS DE SALUD RURAL BENEFICIANDO A TODAS LAS COMUNAS DE LA REGIÓN DEL MAULE, VEHÍCULOS DE SALUD PRIMARIA, AMBULANCIAS Y EQUIPAMIENTO DESTINADO AL SAMU.

ADEMÁS DEL CONVENIO DE PROGRAMACIÓN, LA COMISIÓN DE SALUD A LO LARGO DEL AÑO IMPULSÓ NUEVOS PROYECTOS COMO:

- CONSTRUCCION POSTA DE SALUD RURAL PALMA ROSA, COMUNA DE PARRAL POR UN MONTO SUPERIOR A LOS 370 MILLONES DE PESOS.
- AUMENTO DE RECURSOS PARA LA ADJUDICACIÓN DEL CONSULTORIO RURAL DE PENCAHUE Y LA POSTA DE SALUD RURAL SAN ALEJO, OBRAS QUE COMENZARÁN SU CONSTRUCCIÓN DURANTE EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO 2019.
- A LO ANTERIOR SE SUMA LA APROBACIÓN DE RECURSOS PARA LA ADQUISICIÓN DE UNA NUEVA Y MODERNA AMBULANCIA PARA LA COMUNA DE HUALAÑÉ Y EQUIPAMIENTO PARA DIVERSOS HOSPITALES DE LA REGIÓN POR UN MONTO SUPERIOR A LOS 200 MILLONES DE PESOS.



## COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA

LA COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA DEL CONSEJO REGIONAL DEL MAULE HA ENFRENTADO DIVERSOS DESAFÍOS DURANTE ESTE AÑO 2018 PARA PALEAR LAS BRECHAS QUE ENFRENTA LA REGIÓN. UNA DE ELLAS CORRESPONDE AL GRAN DÉFICIT DE CAMINOS PAVIMENTADOS QUE TENEMOS, PARA LO CUAL SE ENFOCÓ EN ACTUALIZAR Y AMPLIAR EL CUARTO CONVENIO DE PROGRAMACIÓN REALIZADO CON LA DIRECCIÓN DE VIALIDAD, QUE DOTARÁ A LA REGIÓN CON MÁS DE 500 KM NUEVOS DE PAVIMENTO EN ZONAS RURALES, INVOLUCRANDO UNA INVERSIÓN SUPERIOR A LOS 54 MIL MILLONES DE PESOS.

EN ESTA MATERIA DESTACAN LOS CAMINOS DE CAUQUENES, DONDE LA INVERSIÓN SUPERA LOS 7 MIL MILLONES DE PESOS, INVOLUCRANDO MÁS DE UN 13% DE LOS RECURSOS INVOLUCRADOS EN ESTE CONVENIO.

PARA EL AÑO 2019, Y CONSIDERANDO EL RÁPIDO AVANCE QUE LAS INICIATIVAS INVOLUCRADAS EN ESTE 4° CONVENIO HAN DEMOSTRADO, LA COMISIÓN YA HA COMENZADO A TRABAJAR EN EL LEVANTAMIENTO DE NUEVOS PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA VIAL, QUE DEN ORIGEN A UN QUINTO DE PROGRAMACIÓN QUE PERMITE PAVIMENTAR MÁS KILÓMETROS PARA LA REGIÓN.

LA CONECTIVIDAD URBANA TAMBIÉN HA SIDO UNA PREOCUPACIÓN DURANTE ESTE PERIODO PARA LA COMISIÓN, ES ASÍ COMO SE HA ACTUALIZADO EL CONVENIO DE PROGRAMACIÓN DE OBRAS VIALES ESTRUCTURANTES QUE LA REGIÓN DEL MAULE POSEE EN CONJUNTO CON EL MINISTERIO DE VIVIENDA Y URBANISMO, QUE INVOLUCRA UN MONTO APROXIMADO DE 120 MIL MILLONES DE PESOS CON UN FINANCIAMIENTO COMPARTIDO DONDE LA REGIÓN INVIERTE UN 40% DEL TOTAL DE DICHS RECURSOS. EN ESTA ACTUALIZACIÓN LOGRAMOS ACTIVAR INICIATIVAS DE INVERSIÓN COMO LOS PROYECTOS DE AVENIDAS EMBLEMÁTICAS COMO EL EJE DIEGO PORTALES Y FREIRE ALESSANDRI EN LA COMUNA DE CURICÓ, OBRAS QUE CONSIDERAN UNA INVERSIÓN EN CONJUNTO POR MÁS DE 28 MIL MILLONES DE PESOS, LA REACTIVACIÓN DEL PROYECTO DE MEJORAMIENTO DEL EJE JANUARIO ESPINOZA EN LINARES POR MÁS DE 11 MIL MILLONES, Y FINALMENTE EN TALCA DONDE DESTACAN LOS PROYECTOS QUE ACTUALMENTE SE ENCUENTRAN DESARROLLÁNDOSE EN LA AVENIDA LIRCAY Y LA PRONTA EJECUCIÓN DEL MEJORAMIENTO DEL EJE 1 ORIENTE 2 PONIENTE, OBRAS QUE INVOLUCRAN UNA INVERSIÓN CERCANA A LOS 28 MIL MILLONES DE PESOS.



EN MATERIA DE APR, LA COMISIÓN TAMBIÉN HA DEBIDO ENFRENTAR GRANDES DESAFÍOS. SE HA ACTUALIZADO EL CONVENIO DE PROGRAMACIÓN CON LA DIRECCIÓN DE OBRAS HIDRÁULICAS, AUMENTANDO RECURSOS PARA LLEGAR A 40 NUEVOS PROYECTOS QUE TENDRÁN UN VALOR CERCANO A M\$35.025.000, DONDE DESTACAN LOS PROYECTOS DE RETIRO – PARRAL MEJORAMIENTO SISTEMA APR SAN ALEJO CON UNA INVERSIÓN CERCANA A LOS 3.120 MILLONES DE PESOS, EL MEJORAMIENTO DEL APR DUAO LIPIMAVIDA CON UNA INVERSIÓN SUPERIOR A 1.300 MILLONES, EL APR DE LO FIGUEROA PARA LA COMUNA DE PENCAHUE Y EL DE SANTA OLGA LOS GUINDOS PARA LA COMUNA DE CURICÓ.

ADEMÁS DEL CONVENIO DE PROGRAMACIÓN, LA COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA HA IMPULSADO OTRAS INICIATIVAS DE GRAN IMPORTANCIA PARA LA REGIÓN:

- CARTERA FRIL DESTINADA A LAS NECESIDADES MUNICIPALES POR UN MONTO SUPERIOR A LOS 7.500 MILLONES DE PESOS.
- AUMENTO DE RECURSOS PARA EL TÉRMINO DE PROYECTOS EMBLEMÁTICOS COMO LAS SOLUCIONES SANITARIAS LOS QUILLAYES EN LA COMUNA DE SAGRADA FAMILIA O LA PLANTA DE TRATAMIENTO DE COLBÚN.
- EL TRANSPORTE PÚBLICO TAMBIÉN HA SIDO MATERIA DE PREOCUPACIÓN, INVIRTIENDO MÁS DE 2.780 MILLONES DE PESOS EN LA RENOVACIÓN DE LA FLOTA DE BUSES Y MINIBUSES DE LA REGIÓN.
- Y FINALMENTE EL MEJORAMIENTO DE LAS VEREDAS DE NUESTRA CAPITAL REGIONAL TALCA, CON UNA INVERSIÓN CERCANA A LOS 1.000 MILLONES DE PESOS, DESTINADOS A MEJORAR EL TRÁNSITO DE PEATONES POR LA PRINCIPAL URBE DE LA REGIÓN.

#### **COMISIÓN DE ESTRATEGIA:**

LA COMISIÓN DE ESTRATEGIA DEL CONSEJO REGIONAL DEL MAULE SE HA ENFOCADO EN UN TRABAJO MANCOMUNADO EN CONJUNTO CON LOS PRINCIPALES SERVICIOS DE LA REGIÓN EN EL LEVANTAMIENTO DE INICIATIVAS ENFOCADAS EN LA INNOVACIÓN Y FOMENTO PRODUCTIVO PARA PALEAR LAS COMPLEJAS SITUACIONES QUE HA ENFRENTADO NUESTRA ZONA DURANTE ESTE AÑO. DE ESTA FORMA, Y CON UN TRABAJO SERIO Y RESPONSABLE, SE HAN DESATADO PROYECTOS E INICIATIVAS RELEVANTES QUE SE DETALLAN A CONTINUACIÓN.

- APROBACIÓN DEL REGLAMENTO DE POSTULACIÓN PARA EL FONDO DE INNOVACIÓN Y COMPETITIVIDAD AÑO 2019.



- PROGRAMA DE APOYO PARA LA RECONVERSIÓN DE SUELOS EN LA PROVINCIA DE LINARES.
- ESTABLECIMIENTO DE UN COMITÉ REGIONAL DE INNOVACIÓN Y EMPRENDIMIENTO.

### **COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA**

LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA DURANTE EL PRESENTE AÑO HA DESARROLLADO UNA LABOR DE IMPULSO AL ARTE, PATRIMONIO, DIFUSIÓN DE TRADICIONES Y COSTUMBRES Y SOBRE TODO AL APOYO HACIA LAS COMUNAS DE LA REGIÓN EN LA EJECUCIÓN DE PROGRAMAS QUE PERMITAN GENERAR ESPACIOS DE ENCUENTRO DE SUS HABITANTES. ES ASÍ COMO PODEMOS DESTACAR:

- APROBACIÓN DE RECURSOS PARA LOS PRINCIPALES EVENTOS CULTURALES DE LA REGIÓN POR MÁS DE 380 MILLONES DE PESOS.
- APOYO PARA EL DESARROLLO DE OBRAS PATRIMONIALES COMO EL LICEO VIEJO DE TENO, DONDE SE APROBARON MÁS DE 2.800 MILLONES DE PESOS PARA SU RESTAURACIÓN.

### **COMISIÓN DE TURISMO Y MEDIO AMBIENTE:**

LA COMISIÓN DE TURISMO Y MEDIO AMBIENTE, EN UNA REGIÓN CON CLARA VOCACIÓN TURÍSTICA, RICA EN RECURSOS NATURALES Y CON ENORMES VENTAJAS COMPETITIVAS EN EL DESARROLLO DE ESTA MATERIA, HA TENIDO UN GRAN TRABAJO Y PARTICIPACIÓN EN INICIATIVAS QUE SE ENCUENTRAN EN DESARROLLO, PERO TAMBIÉN HA DEBIDO ENFRENTAR COMPLICACIONES ASOCIADAS AL CUIDADO MEDIOAMBIENTAL, LA DESCONTAMINACIÓN DE LAS PRINCIPALES CIUDADES Y LA PRESERVACIÓN DE LOS ATRIBUTOS NATURALES. EN BASE A ESTOS CRITERIOS, LA INVERSIÓN IMPULSADA POR LA COMISIÓN DESTACA CON LAS SIGUIENTES INICIATIVAS:

- APROBACIÓN DE RECURSOS PARA EL PROGRAMA DE RECAMBIO DE CALEFACTORES, POR MÁS DE 2500 MILLONES DE PESOS, QUE PERMITIRÁ LA DESCONTAMINACIÓN DE LAS PRINCIPALES CIUDADES PRODUCIDA POR LA LEÑA HÚMEDA.
- PROGRAMA DE RECUPERACIÓN DE LA LAGUNA TORCA, POR MÁS DE 500 MILLONES DE PESOS, QUE RECUPERARÁ ESTE HUMEDAL PROTEGIDO COMO RESERVA NATURAL.



LA COMISIÓN HA TENIDO ADEMÁS DE ESTAS LABORES, LA PREOCUPACIÓN PERMANENTE POR LOS PRONUNCIAMIENTOS ASOCIADOS A LAS DECLARACIONES AMBIENTALES QUE CADA PROYECTO DE INVERSIÓN PÚBLICO Y/O PRIVADO DEBEN DESARROLLAR PARA LOGRAR EJECUTARSE EN LA REGIÓN, HACIENDO Y DEMOSTRANDO UN TRABAJO PROFESIONAL Y DE CALIDAD.

**COMISIÓN DE DEPORTE Y SOCIAL:**

LA COMISIÓN DE DEPORTES Y SOCIAL DESARROLLA UNA IMPORTANTE LABOR EN EL QUEHACER DEL FUNCIONAMIENTO DEL CONSEJO REGIONAL, ABSORBIENDO DOS MATERIAS CLAVES EN EL DESARROLLO DE LA REGIÓN. DURANTE EL AÑO 2018 HA IMPULSADO GRANDES INICIATIVAS EN INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA, SEGURIDAD CIUDADANA Y MANTENIDO UN COMPROMISO PERMANENTE Y CONSTANTE EN MATERIAS SOCIALES. EL APOYO A INSTITUCIONES COMO CARABINEROS, PDI Y BOMBEROS TAMBIÉN SE HA CARACTERIZADO DURANTE ESTE AÑO EN LA LABOR DESARROLLADA POR LA COMISIÓN, Y QUE DESTACA CON LAS SIGUIENTES INICIATIVAS:

- APROBACIÓN DE RECURSOS PARA EL DISEÑO DE LA REPOSICIÓN DEL EDIFICIO PDI CURICÓ POR MÁS DE 240 MILLONES DE PESOS.
- AMPLIACIÓN DEL PROGRAMA DE PRÓTESIS DE CADERA EN CONJUNTO CON LA FUNDACIÓN DESAFÍO LEVATEMOS CHILE, POR MÁS DE 380 MILLONES DE PESOS Y QUE PERMITIRÁ ELIMINAR LA LISTA DE ESPERA EN ESTA DOLENCIA EN LA REGIÓN.
- ASIGNACIÓN DE MÁS DE 570 MILLONES DE PESOS PARA INICIATIVAS DE SEGURIDAD CIUDADANA LEVANTADAS POR LAS DIVERSAS ORGANIZACIONES SOCIALES DE LA REGIÓN.
- ASIGNACIÓN DE MÁS DE 80 MILLONES DE PESOS PARA EL APOYO A DEPORTISTAS QUE SE DESEMPEÑAN A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL.
- ASIGNACIÓN DE MÁS DE 2.000 MILLONES DE PESOS PARA LA COMPRA DE CARROS BOMBA, FORESTALES Y ALJIBES PARA DIFERENTES CUERPOS DE BOMBEROS DE LA REGIÓN.
- ASIGNACIÓN DE MAYORES RECURSOS PARA PODER INICIAR LAS OBRAS DE LA GRAN PISCINA TEMPERADA QUE HOY SE ENCUENTRA EJECUTÁNDOSE EN LA CAPITAL REGIONAL DEL MAULE.

**COMISIÓN JURÍDICA, RÉGIMEN INTERNO Y ETICA:**

LA COMISIÓN DE RÉGIMEN INTERNO TIENE COMO OBJETIVO LA REGULACIÓN Y EL ESTABLECIMIENTO DEL MARCO NORMATIVO INTERNO DEL



FUNCIONAMIENTO DEL CONSEJO REGIONAL, Y EN ESTA MATERIA, SE HA DESTACADO DURANTE TODO EL AÑO 2018 DESEMPEÑANDO SU LABOR DE FORMA EFICIENTE Y PROACTIVA. EL DESARROLLO DE MATERIAS RECURRENTE Y ESTÁNDARES ES PARTE DEL TRABAJO REGULAR DE LA COMISIÓN, PERO HA DADO SEÑALES DE MODERNIZACIÓN Y AVANCE EN OTRAS, COMO:

- AVANCE HACIA UN CONSEJO REGIONAL MÁS DIGITAL Y MODERNO.
- NOMBRAMIENTO DE REPRESENTANTES DEL CONSEJO FRENTE A DIVERSOS COMITÉS PRESENTES EN LA REGIÓN Y EL PAÍS.
- EVALUACIÓN DE INVITACIONES A GIRAS NACIONALES E INTERNACIONALES, ASÍ COMO EL MANDATO DE AQUELLOS QUE HAN SIDO SELECCIONADOS EN BASE A SUS CARACTERÍSTICAS PERSONALES, PROFESIONALES Y LA LABOR ENCOMENDADA.
- PROGRAMAR LAS SESIONES DEL CONSEJO REGIONAL A LO LARGO DEL AÑO.
- OTRAS ACTIVIDADES DE FUNCIONAMIENTO RECURRENTE.

ESTO HA SIDO PARTE DEL TRABAJO QUE HEMOS DESARROLLADO EN CONJUNTO CON EL INTENDENTE REGIONAL, SR. PABLO MILAD ABUSLEME Y LOS 20 CONSEJEROS REGIONALES DURANTE ESTE MANDATO, DONDE ME HA TOCADO PRESIDIR ESTE CUERPO COLEGIADO, Y DONDE AGRADEZCO LA COLABORACIÓN TRANSVERSAL DE TODOS AQUELLOS QUE HAN HECHO POSIBLE QUE ESTA GESTIÓN HAYA SIDO TODO LO EXITOSA QUE HA QUEDADO REFLEJADA EN ESTA BREVE DESCRIPCIÓN DE NUESTRA LABOR”.

“Intendente Don Pablo Milad, Consejeros(as)decirles que este año ha sido tremendamente interesante para la Región, para las 30 Comunas de la Región, con nuestros Alcaldes, con nuestros Parlamentarios también, porque con ellos vamos a conseguir que nos aumenten el presupuesto para el próximo año”.

“Decirles que me siento emocionado de ser parte de este Cuerpo colegiado y haber trabajado codo a codo. No puedo dejar de mencionar el reconocimiento a las funcionarias Secretarias, a nuestro Secretario Ejecutivo y a nuestro Intendente Milad, con quien nos une una amistad, en que juntos hemos hecho muchas cosas para la Región, y eso se demuestra en lo que hemos podido graficar ahora, muchas gracias por todo”.



Siendo las 12:15 horas y habiéndose cumplido con los temas establecidos en la Tabla, el Presidente pone fin a la presente Sesión.



GBS/JPSG/nbb.-